

Kommentar zur Zyklus- und Jahresplanung Zyklus 2

Mit den Jahresplanungen zum Zyklus 2 ist ein Bedürfnis aus dem Schulumfeld aufgenommen worden, den Lehrpersonen eine hilfreiche Übersicht für das Planen im Fach Natur, Mensch, Gesellschaft (NMG) zur Verfügung zu stellen. Die Jahresplanungen können auf der Website der Fachstelle NaTech der PHTG kostenlos heruntergeladen werden. Sie sind in Zusammenarbeit zwischen dem Amt für Volksschule Thurgau und der Fachstelle NaTech der PHTG entstanden.

Die Zyklus- und Jahresplanungen der Fachkommission NMG des Kantons Bern bilden die Grundlage der Jahresplanungen. Diese wurden für den Kanton Thurgau angepasst, mit kantonalen Lernangeboten ergänzt und an die gültige kantonale Stundentafel angeglichen. So sind alle verbindlichen Inhalte aus dem Lehrplan berücksichtigt. In jedem Quartal gibt es überzählige Lektionen, welche zur freien Planung zur Verfügung stehen.

Die Jahresplanungen verstehen sich als mögliche Umsetzung des Lehrplans Volksschule Thurgau. Zentral ist das Verständnis von zeitgemäßem NMG Unterricht. Dabei stehen die gezielte Auswahl von Inhalten und die Erarbeitung von Denk-, Arbeits- und Handlungsweisen (DAH) im Vordergrund. Somit werden die im Lehrplan formulierten Kompetenzen exemplarisch anhand eines Themas erlernt. Die Zyklusplanung 2 ist kompatibel und anschlussfähig mit dem Zyklus1 und dem Zyklus 3.

Die einzelnen Themen sind über das ganze Jahr verteilt, so dass der jahreszeitliche Bezug gewährleistet wird. Damit können ausserschulische Lernorte (ALO) optimal genutzt und die Themen auch als Projekte bearbeitet werden. Zu jedem Thema sind unter den Lern- und Lehrmaterialien hilfreiche Links und Tipps für die lernplankompatible Umsetzung aufgelistet. Direkte Verlinkungen erleichtern den digitalen Zugriff.

Mit diesen Jahresplanungen steht den Lehrpersonen des Zyklus 2 ein aktuelles und hilfreiches Dokument für die Planung in NMG zur Verfügung. Gerne nimmt die Fachstelle NaTech der PHTG Ideen und Impulse für die Weiterentwicklung des Angebots entgegen. Für Rückmeldungen steht ein Eingabefenster auf der Website zur Verfügung. Herzlichen Dank für Ihr Mitdenken.

